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京城紓塞車 年內建3地鐵
淘汰18萬輛老舊汽車 確保污染物濃度降2%

香港文匯報訊（記

者 李茜婷 北京報

道）為期6天半的北

京市第十四屆人大一

次會議於昨日開幕。

昨日，北京市委副書

記、代市長王安順在

作政府工作報告時指

出，為紓緩北京塞車

問題，年內將新開建

3條地鐵線。此外，

將淘汰18萬輛老舊

汽車，確保空氣中主

要污染物濃度平均下

降2%。

過去5年，北京不僅圓滿完成了奧運會和國慶60周年等
重大活動的籌辦，同時也在「新北京、新奧運」的戰

略思想下，經受住了國際複雜形勢的嚴峻考驗。王安順在政
府工作報告中指出，2012年北京地區生產總值達到1.78萬億
元，5年平均增長9.1%，人均GDP提高到1.37萬美元(約合港
幣10.62萬元)，已達到中上等收入國家水平。

今年經濟目標增8%

王安順表示，今後5年，北京將注重改善市民福祉，逐步
縮小城鄉居民收入差距，提高中低收入人群的收入水平，到
2020年，人均生產總值將達到2萬美元(約合港幣15.51萬元)，
城鄉居民人均收入將比2010年翻一番。
王安順表示，今年北京經濟社會發展主要目標是地區生產

總值增長8%，城鄉居民收入實際增長7.5%，居民消費價格
漲幅控制在4%左右，二氧化碳排放量下降2.5%以上、水耗
下降4%以上，主要污染物排放量均削減2%。
近年來，北京在建設世界城市的進程中，越來越重視經濟

的可持續發展與民眾的「幸福感」。在今年的政府報告中體
現的尤為明顯，對外界普遍關注的交通擁堵與空氣質量等民

生重點話題，進行了詳細規劃、部署。

推廣使用新能源車

王安順稱，北京要學習借鑒國內外城市成功經驗，研究制
定新的治堵方案，做到年年有計劃、年年有成效，「堅持標
本兼治」。今年，北京將落實交通綜合治堵28項措施，加快
發展軌道交通，年內新開工建設3條線路，公共交通出行比
例達到46％。增強交通疏導能力，引導車輛均衡出行。另
外，北京還將加強停車服務與管理、推廣錯時停車，加大
「黑車」、出租車的運營管理。

此外，王安順還表示，北京將深化以大氣為重點的污染治
理，加大PM2.5治理力度，做好壓煤、換車、降塵等工作，
確保空氣中主要污染物濃度平均下降2%。他說，今年北京
將淘汰18萬輛老舊機動車，並在公交、環衛、政府機關推廣
使用新能源汽車。
王安順續稱，未來5年，北京將加快經濟發展方式轉變，

與自主創新體制機制的進一步完善。隨 北京對外開放程度
的不斷提高，對外務實交流合作與港澳台僑工作的推進，北
京的國際化水平也在進一步提高。

香港文匯報訊（記者 高麗丹 北京報道）轉變會風、
文風、作風已成為今年北京市「兩會」的主基調。昨日
召開的北京市14屆人大一次會議，在中央「八項規定」
的倡導下，政府工作報告壓縮「瘦身」，比上屆減少了
2,200字，提交大會審議和審查的草案亦壓縮「輕裝上
陣」，北京市平谷區人大代表提交的議案僅有1頁紙、7
句話、17行字。

篇幅縮短 提倡無紙化

「開好大會，改進會風就是改進工作作風。」北京市
人大常委會新聞發言人劉維林介紹，在會前的各代表團
分組活動中，代表們就學習了改進工作作風、密切聯繫
群眾的八項規定。會議嚴格了代表請假制度，代表不能
出席大會必須向代表團團長書面請假並說明理由，請假
報告還要上報大會秘書處備案。

轉變文風方面，據了解，是次政府工作報告比上屆
少了2,200字。發改委的計劃和預算報告因調研力度加
大，總字數有所增加，但解讀減少了1,000字。人大常
委會報告也壓縮為12,300字，比13屆人大一次會議人大
報告稿的15,700字減少3,400字。

一份提案 7句17行字

此前提議，對於其他的文字材料，如提交大會的各項
報告和決議草案，也要求簡練明確，縮短篇幅，並盡量
提倡用電子郵件、USB(內地稱U盤)等電子化載體。北
京市人大代表、平谷區婦女聯合會主席劉英將此落實到
了實處。是次人代會期間，她把僅1頁紙、7句話、17行
字的《關於生態涵養發展區經濟林享受生態林補貼待遇
的議案》通過USB提交給了工作人員。「議案的話能說
清就夠了。如果感興趣，多來我們平谷看看、走走！」
簽字確認議案提交後，劉英笑 說。

北京市今年六大目標
1.地區生產總值增長8％左右

2.城鎮登記失業率控制在2％左右

3.城鄉居民收入實際增長7.5％左右

4.居民消費價格漲幅控制在4％左右

5.地方公共財政預算收入增長9%

6.單位地區生產總值能耗下降2％以上、二氧化碳排放量下降

2.5％以上、水耗下降4％以上，主要污染物排放量均削減2％

北京市今年發展目標
轉變經濟發展方式

提升金融、信息等服務業發展水平，打造「大旅遊」產業鏈，

啟動15萬個小微商戶便民金融服務設施建設等

加強城市建設管理

科學治堵，新增公交快速線路50公里，完成50公里雨污管線改

造，推進240條重點大街、20片區域環境建設達標

優化城市空間佈局

新增600公頃城市綠地，加快城市副中心和新城建設，完成5萬

戶農宅抗震節能改造，縮小區域發展差距

加快文化之都建設

統籌用好100億元文化發展專項資金，鼓勵民間資本參與國有

文化企業改制重組，推動「老字號」振興發展

改善民生創新管理

支持30所城鄉一體化學校建設，增2.4萬個入園名額，實現城鎮

新增就業36萬人，收購16萬套保障房、竣工交用7萬套

加強生態文明建設

推行新建住房75%節能標準，新建改造520公里水管網，加強

PM2.5治理力度，抓好森林綠地建設

提高開放型經濟水平

培育有核心競爭力的大企業集團，擴大外貿出口，支持擁有自

主品牌、知識產權企業和中小企業開拓國際市場

製表：香港文匯報記者李茜婷

香港文匯報訊（記者 王添翼 北

京報道）北京「兩會」來到第2日。
在參加完昨日上午進行的人大會議
開幕式後，北京市政協副主席沈寶
昌特意趕去參加港澳政協委員的分
組討論。沈寶昌稱，「自己喜歡參
加港澳組的討論，一是委員們的建
議均極具前瞻性，二是愛聽港味的
普通話。」

沈寶昌調侃 愛港式普通話

昨日下午的例行討論環節，參會者
事先並不知將有北京領導參加。在發
言過程中，沈寶昌滿臉笑意地推門而
入，和熟識的幾位老委員打過招呼
後，便落座做起了筆記。
霍震宇、楊莉珊、唐大威、李鋈

麟、程雁等人，相繼發表了自己對北
京市政建設、教育資源平衡、污染防

治及國際金融服務市場開拓等問題的
看法。在最後階段，沈寶昌放下筆和
大家「拉起了家常」。
沈寶昌首先表示，「每年都很期待

參加港澳組的討論，一是這裡從不打
官腔、直奔主題，二是喜歡聽委員們
講的普通話。」這一開場白，令現場
氣氛瞬間輕鬆下來。

盼借港經驗 解決京城難題

沈寶昌坦言，事實證明，港澳委員
們所具有的「旁觀者」身份，使他們
大都兼具前瞻性與深度性。他回憶
道，2008年後，當北京全市尚沉浸在
成功召開奧運會的喜悅中時，即有香
港委員向他提出，金融危機已有通過
香港向內地蔓延的趨勢。這一提醒最
終形成文件上報中央，隨後出台的一
系列調控政策，較為成功地預防了這

一風險。此外，大家對於北京樓價調
控的建議，亦顯示了極高的可操作
性。
沈寶昌還透露，他曾在香港街頭認

真觀察過這座城市，發現香港永遠在
流動，「街上人潮湧動、車水馬龍，

但大家都並行不悖，運轉有序」。他
認為，相比北京，香港有更多管理大
型城市的經驗，希望能用香港的「答
案」，來解決轉型期北京的「難題」，
而實現這一目標，需更多向港澳委員
們借力。

京政協副主席：港委員意見具前瞻性

香港文匯報訊（記者 任一龍 北京

報道）身為北京市政協委員的趙勇一
直以來關注 北京的水資源問題。他
昨日下午出席的北京市政協經濟小組
的討論時指出，北運河水系作為北京
市最重要的一條排污河道，在通州區
境內有11條支流，總長度245.3公
里，承載了上游區縣和北京城區的大
量生活、工業污水，在北關閘入口
處，經北京市環境監測中心檢測水質
為劣V類。
趙勇把這一問題拋給了同組的北

京市政協委員、北京市水務局局長程

靜。程靜坦言，城市的污水處理的
規劃與基礎設施的快速發展和人口
的迅速增加不配套。「北運河是北
京所有水的出口，是北京水質的晴
雨表。北運河的水乾淨了，那就證
明全北京的水都乾淨了。」他說，
到十二五末(2015年)，北運河的污水
處理廠建好後，通州的水就會比較
清了。
同樣是北京市政協委員的國家開發

投資公司副總裁施洪祥建議，北京市
政府統籌考慮解決北京水資源短缺的
問題。他建議將海水淡化工作作為解
決北京水資源短缺問題的解決方案之
一，可從天津、河北的曹妃甸將海水
淡化後輸入北京，技術上是可行。
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香港文匯報訊（記者 任一龍 北京

報道）北京市政協委員、中國國際航

空股份有限公司黨委書記、北京航空

董事長樊澄（見圖）在昨天下午的北
京政協經濟組的討論中指出，北京市
代市長王安順的政府工作報告中提
出，北京要建設國際活動聚集之都、

世界高端企業總部聚集之都、世界高端人才聚集之
都。要實現這個目標，就必須盡快研究制定北京航空
業的發展戰略，推進北京世界城市的建設。

京航空董事長樊澄
倡制定航空發展戰略

香港文匯報訊（記者 李茜

婷、田一涵 北京報道）內地
風行的「小米」手機之父雷軍

（見圖）在會上指出，現在的
北京沒有形成小微企業發展的
良好生態環境，申請註冊一個
公司，需要填寫40多張表格，

審批時間長達2至3個月，而在海外申請1家公司
僅需時1天。希望北京在公司的註冊上應與國際
接軌，優化流程，盡量控制在1個月以內。

「小米」手機之父
籲簡化小微企業註冊

香港文匯報訊（記者 李茜婷、田一涵 北京

報道）北京市人大代表任素永騎車前來參會，
引發媒體廣泛關注。他在大會結束後接受本報
記者採訪時說，從所在單位東城交通支隊前門
大隊騎車到這裡開會，足足花了兩個半小時。
他表示，「20年前，北京的經濟沒有現在發展
得好，市民們普遍以自行車作為交通工具，那
時就不存在交通擁堵問題。」他呼籲市民，當
出行距離小於1公里時，步行出行，多於3公里
時，盡量選擇騎車出行。

任素永騎車參會
籲市民綠色出行

京世博投資集團董事長朴哲
倡設「創業青年聯合會」

香港文匯報訊（記者 任一龍 北京報道）「來北京的
想創業的青年人很多，但是沒有一個為他們服務的平
台。」北京市委書記郭金龍也強調，優化北京創業環
境、完善創業服務體系。為此，北京市政協委員、北

京世博投資集團董事長朴哲專門提案建議設立「北京
創業青年聯合會」。朴哲認為，通過聯合會這一全新平
台，搭建政府與企業、政府與個人、企業與個人、企
業與社會之間的橋樑。統籌來京創業青年群體的管
理、幫扶與發展，為北京全面建成小康社會貢獻「正
能量」。

昨天，身為北京市新一屆政協委員的劉巖坐 輪椅安靜

而自信地出現在會場。2008年，劉巖獲演北京奧運會開幕

式上唯一的獨舞—《絲路》的主角。不過，在排練時因一

秒之差，劉巖從3米高台墮下，致頸椎骨折下半身癱瘓。那

一年她只有26歲。 香港文匯報記者王添翼 攝
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■王安順作政府工作報告。中新社

■昨日，北京市第十四屆人民代表大會第一次會議在北京會議中心開幕。 路透社

■北京市政協副主席沈寶昌參加港澳組討論。 香港文匯報記者王添翼 攝

委員人代建言獻策


